
  

  

ELMERCURIO DE VALPARAÍSO] Domingo 1 de diciembre de 2024 

Surgen voces que piden mejorar la distribución 
y fiscalización tras aumento del presupuesto 
REGIÓN. Si bien el crecimiento de 6,7% para la inversión regional es visto como positivo por las autoridades, algunos cores y 
diputados enfatizan la necesidad de progresar en estos dos ámbitos para así concretar más proyectos el 2025. 

Valentina Miranda $111.000 ciudadesQmercuriovalpo.d 
millones de pesos se 

1 jueves el Congreso — destinaron para invertir en 
aprobó el proyecto de — la región, lo que implica un 
Ley de Presupuesto aumento del 6,7%. 

2025, que dejó a Valparaíso 
con un crecimiento de 9,1% 

respecto de 2024 para el fun- $8.000 
cionamiento del Gobierno Re- 

gional, y un aumento del6,7% millones más correspon- 
para inversión regional. Este denal funcionamiento del 
último se traduce en cercade Gobierno Regional. Es decir, 

$111.000 millones a distribuir un aumento del 9,1%. 
en proyectos en áreas de sa- 
lud, obras públicas, seguri- 
dad, vivienda y más para las — narios, dado que existen divi- 
38 comunas. siones que hoy requieren de 

El Gobernador Regional un aumento en su dotación 

de Valparaíso, Rodrigo Mun- — para una respuesta más efi- 
daca, quién está por comen- — ciente y eficaz por parte de la 
zar su segundo periodo al institución”, indicó. 

mando, señaló sobre este au- “También creo importan- 

mento que “nunca es sufi- tes los más de 8 mil millones 

ciente”. Sin embargo, “es un — que recibirá el Gobierno Re- 
avance, yes unavanceimpor- — gional, que es un pilar funda- 

  

nue CAMPOS 
do que está terminando, las 

autoridades regionales coinci- 
den en su gran mayoría res- 
pecto a los proyectos que de- 
ben concretarse y priorizarse 
durante el 2025. 

Entreestos se encuentran 

la reposición de cuarteles po- 
liciales y obras fundamenta- 
les como el Parque Barón, el 
mejoramiento de Agua Santa 
en la comuna de Viña del Mar; 

y uno delos másimportantes 
en materia de salud: la nor- 

malización del Hospital Car- 
los Van Buren, que ha estado 
sumido en una crisis presu- 
puestaria y de administración 
que ha tenido como conse- 
cuencia el cierre de pabello- 

nes y cese de distintas aten- 
ciones. 

“El trabajo de aprobación 
de presupuesto ha sido arduo 
y nos hemos enfocado en ase- 
gurarla mejora, por ejemplo,     REVERTIR LA CRISIS QUE ATRAVIESA EL HOSPITAL CARLOS VAN BUREN ES UNO DE LOS INTERESES PARA 2025. 

   

tante, porquenos va a permi-— mental para el desarrollo de a del Hospital Carlos Van Bu- 
tir, precisamente, seguir po- — Valparaíso y con quien lleva-— ción para garantizar que di “Nos hemos presupuesto que tenía dispo- — ren, quesibien recibirá recur- 
niendo los recursos del go- mos un trabajo estrecho, con — choaumento de presupuesto enfocado en asegurar — nible, y también el goberna- sos importantes, aún son in- 
bierno regional a disposición — el cual pretendemos seguir — seagastado dela mejor forma — la mejora, por dor regional estuvo expuesto — suficientes por la grave crisis 
del bienestar de la comuni- avanzando en seguridad y — posible. ejemplo, del Hospital — “cuestionamientos de índole quehoy vive;poreso seguire- 
did, el bienestar delos terri-.— mejores políticas ciudadanas “Considero que los aw Carlos an Bi judicial, estandosuteléfonoy — mos año a año cuidando la 
torios. Así que es una noticia este 2025, a propósito de las — mentosenel presupuesto son s Yan Buren sucomputador personal in- — destinación de fondos y ve- 
quela miramos en positivo, — últimas elecciones”, dijo, en — altos(.... Losrepublicanos es- QUesi bien recibirá — cautados hasta la fecha. En- — landoporsuincremento”,co- 
noen negativo”. tanto, la diputada porel dis-— taremos siempre vigilantesde — TECUISOS, aún son tonces, por supuesto que yo — mentó la diputada Marzán. 

“Tenemos compromisos — trito 6, Carolina Marzán. que los dineros que se entre insuficientes”. habría esperado en el proyec Enrelacióna esto, el doc- 
con proyectos de seguridad, Por su parte, la consejera — guensean siempre para satis- CarolinaMarzán — to de ley de presupuestos un — tor Ignacio de la Torre, presi- 
en materia de vivienda, pero regional electa Marcela Varas facer las necesidades reales Diputada PPD — esfuerzo mayor en control y — dente regional del Colegio 
con este presupuesto que te- — (PPD) coincidiócon Mundaca — delaregión. Los fondos delos fiscalización, y esocreo que el — Médico, destacóel rol del Go- 
nemos asignado lo vamos a — respecto a los alcances del — proyectos que no se ejecuten s gobierno no se lo tomó sufi- bierno Regional como “acto- 
poder cumplir. Estamos tran- — presupuesto, aunqueconme- — debidamente deben regresar “Losrepublicanos entementeenserlo”, res clave en apoyar iniciati- 
quilos y esperamos también — nos optimismo que el gober- — alasarcas fiscales”. estaremos siempre A este juicio sesuman las. vas, sobre todo de equipa- 
tenerun buen trabajo colabo- — nador: "Enunatierracomola— “Creo quees una priori vigilantes de quelos opiniones del diputado An- — miento y resolución de pro- 
rativo y mucho diálogo con — nuestra, una delas más pobla dadel cuidado delosfondos dineros sean para drés Celis (Indp. ex RN), - blemas de salud en la red pú- 
los23 nuevos consejeros re- — das y dinámicas del país, las — públicos, por loqueencuan- arisEacerlas quien si bien ve en estas cifras — blica, especialmente en la 
gionales”, añadió. demandas siempre superan — to asumamos vamos a solici- A una oportunidad clave para Quinta Región”. 

losrecursos disponibles”. —  tarellistado de los proyectos Mecesidades reales avanzar en proyectos sobre “Esmuyimportante tener 
CUMPLIR COMPROMISOS “Este incremento, sibien — financiados ysuestadodeeje- dela región”. salud y seguridad, insiste en — presente que ese recurso adi- 
La reelecta consejera Tania esun paso enla dirección co- — cución, demodo detener cla- priorizarla organización para cional con el que esperamos 
Valenzuela (Frente Amplio) — rrecta, no es totalmente sufi- ro quienes cumplen y quienes Catalina Thauby — laejecución de dichos propó- — contar para el 2025 tiene un 
reconoció la importancia del — ciente para marcar un hito en — se retrasan en la ejecución y CoreRepublicano — sitos. “No basta con anunciar — importante número de bre- 
aumento del presupuesto, ya. el camino hacia un desarrollo — así poder priorizar, en una cifras llamativas. La falta de — chassobre el cual hacerse car- 
que “nos deja en una mejor verdadero, donde cada habi-— nueva postulación, aquellas planificación y ejecución ha — g0(...). No hay que perder de 
posición para financiar nue-— tante pueda prosperar y cada — organizaciones que sí ejecu- “NO. basta con sido un problema recurrente — vista que la Quinta Región es 
vas obras de impacto regio- peso de este aumento de pre- — tan sus proyectos”, agregó. anunciar cifras que no podemos repetir. Es una delas que tiene los mayo- 
nal, sostener los compromi- — supuesto pueda llegar dema- — Lavisiónde Thaubysobre — llamativas. La falta de — fundamental garantizar que — restiempos deespera en Chi- 
sos adquiridos a través de — neraíntegra a sus destinata- el control de los gastos, la planificación y estos recursos se utilicen de — le y registra un importante 
programas y/o convenios, y rios que son los ciudadanos compartecdiputadorePa ución ha sid manera eficiente y prioricen — número de pacientes con ven- 
continuar conelbuen trabajo — de nuestra región”, agregó. — cano, Luis Sánchez, quien di SJ€CucCiÓn ha sidoUn a necesidades másurgentes — cimientos de garantías GES. 
desarrollado junto aservicios jo que “obviamente los recur- Problema recurrente — detaregión”. Por tanto, claramente la red 
públicos y los 38 municipios — OPINIONES CRÍTICAS sos para inversión regional QUe no podemos de salud necesita no solo una 
de nuestraregión”. Catalina Thauby (Republica-— son necesarios, pero también — repetir”. INVERSIÓN EN SALUD apuesta por recuperar equi- 

“Por otro lado, el incre- no), quien figura entre los es muy necesario que exista AndrésCelis — Independientemente de las — pamiento y mejoras tecnoló- 
mento en materia de funcio: — nuevos actores que asumirán — un controladecuado de cómo Diputado Indp.exRN valoraciones positivas o nega- — gicas, sino que también mejo- 
namiento del Gobierno Regio como consejeros regionales, — se ejecutan estos gastos. Du- tivas que ha recibido el au- — ras derecursos humanos que 
naleraalgo muy esperado, in-— enfatizó enel rol fiscalizador rante este año, el gobierno re- mento de presupuesto y su puedan apoyar precisamente 
cluso, por los mismos funcio- que debe cumplir la institu- — gional no ejecutó bien todo el distribución durante el perio — la gestión”, indicó. s 
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